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自民クラブや、市民ネッ

トワークなど他会派の議員

から、自治体消滅に対する

危機感が語られました。

「このままのペースで人

口減が進むと、２０４０年には若年女性人

口が半減し、医療・介護保険等の自治体機

能が維持できなくなり、消滅する可能性が

ある自治体が、西濃では複数ある」とした

調査を紹介。

「大垣市は現段階では消滅自治体とは指

定されていないが、子育て世帯に選ばれる

まちを目指してさらなる努力を」と結びま

した。

「消滅自治体」の言葉のインパクトが強

烈でした。今後も人口動態と子育て支援政

策には要注目を続けたいと思います
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国民の立場で真実を伝え続ける赤旗新

聞をお読みください。
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<中田区域>
江並中・南中・東中
北中・星和中・赤坂中
宇留生小・墨俣全域

6月21日「～

平和、自由、い

のちを守る～6.2

1もう黙っとれん

1000人パレード」

に参加しました。

安倍政権が押し

進める集団的自

衛権の行使容認

や原発再稼働を

急ぐ動きは、私

たちの生活に直

接影響を与え、

これまで私たちが守ってきた平和、自由、

そして生命さえ脅かすものとなり得ます。

そんなものには黙っとれん人たちが1000人

以上参加、賛同人も600人超となりました。

「安倍政権にレッ

ドカードを出す

中田」

”平和、自由、いのちを守る”

もう黙っとれん！
1000人パレード

6月議会の経済産業委員会で、競輪事業

の2013年度収支が黒字になり、大垣市会計

に1億5000万円が繰り出されたと報告があ

りました。

しかし、参加者層の高齢化、入場人員減

など、公営ギャンブル離れの流れは続いて

いくものと考えられます。他の議員からも

将来的には競輪事業の廃止の可能性を問う

声も出ています。

現在の黒字化と将来の赤字予測。「競輪

場のジレンマ」にどのタイミングでどう判

断を行うか。市民の意見を集めてみたいと

思います。

「写真：日曜日

だががらんとし

た競輪場駐車場

でマイクを握る

笹田トヨ子市議」

大垣競輪場のジレンマ
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っ
と
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ん

2040年、自治体消滅？

としや目線の６月議会

議会報告会のお知らせ
日時：7月13日(日)13時30分～

場所：市民会館別館

笹田トヨ子市議の報告内容：介護保険制度の

改悪で大垣市の介護事業はどうなるか？
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八法亭みややっこ
の憲法噺
日時：７月２１日（祝）

午後１時３０分開場

ところ：大垣市総合

福祉会館５階ホール

主催：日本共産党大

垣市後援会

問合せ：

0584-78-6865

「憲法噺」の落語で今や超売れっ子の「八

法亭みややっこ」こと飯田美弥子さんは環

境問題や労働事件に携わる八王子合同法律

事務所の弁護士さん。自由法曹団の5月集会

で「是非大垣にも来てください」と無理な

お願いをして、7月21日の高座実現となりま

した。「憲法の由来、大切さを楽しく語り、

自民党改憲案を痛快に切る」憲法落語、是

非皆さんのご来場をお待ちしています。

笹田トヨ子

くったくのない表情で、人前で自分をさら

けだすのをそれほど苦にしない様子にみえる

としやさん。幼いころからお母さんの思いで

参加した「おやこ劇場」でその素地が形成さ

れたのかも知れません。

本人によれば、野球少年団の方に心がより

多く向けられていたといいます。練習量も多

く時間にもしばられるので当然ともいえます。

けれど、島里のおやこ劇場のグループは、

仲間の子のお母さんや劇場の役員の方々が自

分の子と分けへだてなく世話もし

てくれて、自然な気持ちでいられ

たといいます。

大学時代になってから、おやこ劇場の存在

意義が理解できるようになって、金沢の地で、

また卒業後には大垣で、青年部としておやこ

劇場に集まる子どもたちと積極的にかかわる

ようになりました。この視点を見失うことな

く活動してほしいものです。

（中田としや後援会）

としや紹介 としやとおやこ劇場



３月・６月議会の会期末の議会

運営委員会での自民クラブの説明

によれば、定数削減は①議会改革

の１丁目一番地であり、②よりす

ぐれた議員が選ばれ、③多様化す

る市民の声に応える必要がある、

④逼迫した市の財政にもいっそう

貢献できる、としています。

市議会では、平成24年度より議

会改革一点で統一会派が結成され、

グリーン車料金問題を契機に住民

監査請求など住民参加型の市政に

なってきました。しかし、自民ク

ラブの中には、この動きに同調せ

ず、かえって「それならばグリー

ン車に乗ればいいでしょう」とい

う態度で、その後の視察にはグリー

ン車を利用する議員もいました。

グリーン車を利用しなくてもそ

れほど疲れることもなく確実に席

が確保できる今日、それを見直す

こともしないで定数削減などをい

きなり持ち出すなど、議会改革を

いう資格があると思えません。

「民主おおがき」６月号でも掲

載されたように、議会は、広くなっ

た大垣市の全域の市民の声をしっ

かりつかんで行政に届ける役割を

持っています。

そのためには一定数の議員が必

要になります。議員は多様な資質

を生かして、絶え間なく市政のあ

り方を研究する必要もあります。

６月の市議会の一般質問は一日

だけ行われ、発言者は11人でした。

自民クラブの議員の一般質問は２

人にとどまります。

国会は総理大臣が最大会派から

選ばれ、与党としての政策を内閣

が実現していきますが、地方議会

(大垣市)では、首長(市長)は独自

に選挙で選ばれ、最大会派から選

ばれているのではありません。し

たがって、最大会派が国の与党の

ように安住していてくれては、市

民が困ります。

別表は、人口が１５万人以上１

７万人未満と、大垣市と人口が似

ている市の議員定数と議会での質

問日数・質問者数を調査したもの

です。

地方自治法ではこの規模の議員

定数を３４人としていましたが、

今では自治体独自に定数が決めら

れるようになっています。しかし、

地方自治法の趣旨を汲んで今もそ

のままの定数の自治体もあり、平

均の議員定数は２８人です。大垣

市は決して多くありません。他の

自治体より逼迫した財政だという

のならば、それを市民に丁寧に説

明すべきです。

また、他の自治体議会での議員

の発言数は、平均して６４％にお

よびます。病気ででもなければ、

必ず質問に立つ慣習だと思われる

自治体もあります。

議会での発言は議員を成長させ

ます。質問のための市民の声の把

握やその問題での調査・研究は欠

かせません。回答に立つ行政の側

も同様です。議会・行政が質問を

通じてその問題を見直し、緊張感

を持って深めていくことができま

す。誠実に議員の役割を果たす中

でより優れた議員に成長していく

ことを市民は期待します。

議員が少なければ、財政的には

ゆとりができるでしょう。しかし、

議員の席に安住することは、議会

の停滞・市政のマンネリ化が避け

られません。自民クラブの定数削

減提案は、議会改革の名に価しな

い、党略的なお手盛りの案としか

言えません。
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定数削減が議会改革？
市議会自民クラブは、議員定数を24から22に減らす条例改正案を

９月議会に提案する方針を議会運営委員会に提案しました。

上石津・墨俣との合併後、前回選挙から定数が２４議席に改めら

れたばかりで、続けて２議席を削減するなど、良識が疑われます。

理解できない提案理由

グリーン車料金問題で
めばえた議会改革

市民の声を届ける議会
での討論こそ

議会改革の本道

低調な議会一般質問
発言回数少ない議員

議員の発言も多く
改革に努力する議会

大垣市の議員定数は
他自治体より少ない


